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Ergebnisprotokoll 
über die Sitzung des Ortsbeirates Kerzell  

am 29.03.2017 
 
 
Anwesend: 
 

a) stimmberechtigt: 
 
Steffen Reith 
Christoph Jestädt 
Diana Reith 
Gerd Müller 
Joachim Witzel 
Raphael Witzel 
Christoph Wehner 

b) nicht stimmberechtigt: 
 
Annemarie Diegelmann (GV) 
Reinhold Stier (GV) 
 

Entschuldigt: Edeltraud Reith (Gemeindevorstand) 
 
Ort: Bürgerhaus Kerzell, großer Saal 
 
Beginn: 19:30 Uhr          Ende: 21:00 Uhr 
 
Tagesordnung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
2. Bericht des Ortsvorstehers 
3. Ansiedlung Firma Weider "Im Oberfeld" 
4. Ausbau Bahnstrecke Fulda - Frankfurt am Main 
5. Errichtung von Windkraftanlagen im Gieseler Forst 
6. Verschiedenes 
 
 
TOP 1 
 
Die Mitglieder des Ortsbeirates (OBR) wurden durch Einladung vom 17.03.2017 auf 
Mittwoch, den 29.03.2017 um 19:30 Uhr, unter Mitteilung der Tagesordnung fristge-
recht eingeladen. 
 
Tag, Zeit und Ort der Sitzung sowie die Tagesordnung waren im amtlichen Mittei-
lungsblatt "Eichenzeller-Nachrichten" veröffentlicht worden. 
 
Der OV stellte bei der Eröffnung der Sitzung fest, dass gegen die ordnungsgemäße 
Ladungsfrist keine Einwände erhoben wurden. 
 
Der Ortsbeirat ist somit beschlussfähig. 
 
 
TOP 2 
 
siehe Anlage! 



Protokoll Ortsbeirat Kerzell Seite 2 
 

 
 
TOP 3 
 
Es werden zurzeit seitens der Gemeindeverwaltung bzw. dem Bürgermeister  
Alternativstandorte für die Umsiedlung und einer damit einhergehenden Expansion 
der Firma Weider Erdbauarbeiten zu dem ursprünglich vorgesehenen Standort "Im 
Oberfeld" auf Gemeindegebiet gesucht und geprüft. Am 18. April 2017 findet im  
Bürgerzentrum Rothemann -um 18:00 Uhr- eine öffentliche  
Informationsveranstaltung zu diesem Thema statt, wo u. a. auch die gegründete  
Bürgerinitiative "Kein Schredder" zu Wort kommen soll. Die BI war und ist sehr aktiv. 
Sie hat mittlerweile über 2600 Unterschriften von besorgten Mitbürgerinnen und  
Mitbürgern gesammelt, die gegen die Ansiedlung der Fa. Weider an dem  
vorgesehenen Standort "Im Oberfeld" sind. 
Die parallel -zu den fortwährenden Diskussionen- laufenden Planierarbeiten am  
Standort "Im Oberfeld" dürfen formal juristisch durch die Fa. Weider ausgeführt  
werden. Das zuständige RP in Kassel hat eine Zulassung auf vorzeitigen Baubeginn 
erteilt. 
Seitens des Ortsbeirates Kerzell wurde sich darauf verständigt, zum jetzigen  
Zeitpunkt keinen Beschluss zu fassen, sondern zuerst einmal die Info-Veranstaltung 
in Rothemann abzuwarten. 
 
TOP 4 
 
Auch hier ist die gegründete Bürgerinitiative Zu(g)kunft Kerzell sehr aktiv und hat sich 
bei Ihrer letzten Versammlung auf ein zweigleisiges weiteres Vorgehen verständigt 
und einen entsprechenden Beschluss darüber herbeigeführt. Vorrangig soll die 
oberste Priorität auf den Bereichen Lärmsanierung und Lärmvorsorge an der  
Bestandsstrecke Fd-Ffm liegen.  
Darüber hinaus wird weiterhin eine konstruktive Mitarbeit bei den Planungen, im 
Rahmen der sich ergebenden Möglichkeiten, verfolgt. Seitens der BI wird nach  
derzeit bekanntem Planungsstand die Variante IV präferiert. Weiterhin soll versucht 
werden die, Herren Bomba (Staatssekretär im Bundesverkehrsministerium) und Dr. 
Dohmke (Technischer Projektleiter DB AG) vor Ort zu holen. Nach einem  
gemeinsamen Besichtigungstermin soll sich dann eine öffentliche  
Informationsveranstaltung anschließen. 
Im Vorstandsteam der BI hat sich eine Veränderung ergeben, da der bisherige 
alleinige 2. Vorsitzende, Markus Wess, sein Amt niedergelegt hat. Neue  
gleichberechtigte 2. Vorsitzende sind jetzt OV Steffen Reith sowie Stefan Wenisch 
für den Bereich "Am Steinberg". Der stv. OV Christoph Jestädt ist neuer Beisitzer. 
 
 
TOP 5 
 
Der stv. OV Christoph Jestädt berichtete -den zahlreichen Zuhörern- von einer  
Informationsveranstaltung, welche zu diesem Thema stattgefunden hat. Die Firma 
ABO-Wind plant im Gieseler Forst die Errichtung von insgesamt 8 Windkraftanlagen. 
Eigentümer des Waldes in dem dafür vorgesehenen Stück ist das Land Hessen 
(Hessen Forst). Es wurden bereits diverse Messungen und Untersuchungen  
durchgeführt wonach das dortige Gebiet als grundsätzlich geeignet, d. h. rentabel 
erscheint. Die entsprechenden Genehmigungsverfahren laufen derzeit wohl schon. 
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Trotzdem soll zusammen mit den betroffenen Kommunen (Neuhof, Eichenzell, Fulda) 
alles mögliche versucht werden, um den Bau der Anlagen zu verhindern. 
Es wurde an alle interessierten und betroffenen Bürger appelliert sich der bereits seit 
einigen Jahren bestehenden BI "Windstille - Neuhof" anzuschließen und dort  
ebenfalls aktiv zu werden. Weitergehende Informationen findet man zu diesem  
Themenkomplex auf den folgenden beiden Internetseiten: Windstille-Neuhof.de und 
ABO-Wind.com. 
Als Anregung wurde vereinbart, auf der bestehenden Hompage "Kerzell-info" eine 
Querverbindung (Link) zu der Seite der BI zu installieren. 
Joachim Witzel verwies in diesem Zusammenhang noch einmal auf die bereits  
vorliegenden schriftlichen Eingaben seitens des Kerzeller Ortsbeirates vor ein paar 
Jahren (Vorkommen von seltenen Fledermausarten im Bereich des ehemaligen 
Bierkellers im Bereich der Ziegelhütte, Wohngebietserweiterung des Steinbergs in 
Richtung Sulzhöfe, Vorkommen von Schwarzstorch und Rotmilan, größtes  
zusammenhängendes Waldgebiet Hessens, einzigartige Flora und Fauna,  
Naherholungsgebiet für viele Menschen). Dieses Schreiben müsste dem RP Kassel 
und der Gemeinde Eichenzell vorliegen. 
 
 
TOP 6 
 
Steffen Reith weist noch einmal auf den diesjährigen Osterputz in Kerzell hin. Der 
Tag findet am Samstag, 01.04.2017, statt. Treffpunkt ist um 09:30 Uhr an der  
Gastwirtschaft Waidmannsheil. Der Abschluss des gemeinsamen Tages ist dann am 
neuen Feuerwehrhaus. Es wird Klopse von unserem Wirt Michael Diegelmann und 
hausgemachte Salate von der Frauengemeinschaft geben. Die Bewirtung erfolgt 
ebenfalls durch die Frauen der kfd Kerzell. 
 
 
 
 
 
 
 
Schriftführer:                                                               Ortsvorsteher: 
 
gez. (Gerd Müller)                                                       gez. (Steffen Reith) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


